

BOLETÍN SEMANAL

NOTICIAS NACIONALES



HAY 600 MEGAVATIOS TÉRMICOS A LA ESPERA DE SUBASTA, PERO SE REQUIERE SUMINISTRO DE GAS

21 de julio - La más reciente declaración de producción de gas natural levantó alertas por cuenta de la caída en recursos para los próximos años y lo que podría significar para el abastecimiento de ciertos sectores de la demanda. Los generadores térmicos, agremiados en Andeg, cuentan con respaldo en el gas importado y otros mecanismos; no obstante, Alejandro Castañeda, llamó a que se tomen medidas que eviten faltantes de gas, tanto para la generación de energía como para los hogares e industrias. [Ver más.](#)



EL ERROR QUE PODRÍA TUMBAR SUBSIDIO DE CONEXIÓN DE GAS NATURAL EN COLOMBIA

20 de julio - La Asociación Colombiana de Gas Natural (Naturgas), una vez verificada la trazabilidad y el texto de la objeción al proyecto de ley que busca garantizar el acceso al servicio público esencial de gas, advirtió que la intención del legislador es que la implementación de la Ley se haga en el margen del marco fiscal y no al margen, como quedó aprobado. ¿Qué pasará con el subsidio de conexión de gas natural? [Ver más.](#)



SECTOR MINERO SIGUE INVIRTIENDO EN INNOVACIÓN Y NUEVAS TECNOLOGÍAS

19 de julio - La inversión en nuevas tecnologías está transformando diversas industrias y el sector minero no es la excepción: esta industria, conocido por su alta demanda de recursos y procesos operativos complejos, está volcando significativamente sus recursos en herramientas innovadoras. [Ver más.](#)



UNA DOCENA DE CIUDADES PRESENTARON PROPUESTAS AL PLAN DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES

18 de julio - El ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho y la directora ejecutiva de Asocapitales, Luz María Zapata, sostuvieron una reunión en donde se expusieron consideraciones sobre la propuesta de municipios sostenibles que lidera la entidad. Estas ciudades, según confirmó Asocapitales, son Pasto, Florencia, Neiva, Cali, Leticia, Quibdó, Ibagué, Valledupar, Riohacha, Puerto Carreño, Arauca y Cúcuta. [Ver más.](#)



ORDENAN SUSPENDER ACTIVIDADES DE EXPLOTACIÓN MINERA EN RÍO SÚNUBA, EN BOYACÁ

18 de julio - La Corporación Autónoma Regional de Chivor (Corpochivor) anunció que se debían suspender las actividades de explotación y trituración de material pétreo en el río Súnuba, ubicado en Boyacá. De acuerdo con Corpochivor, esta medida se tomó luego de una serie de "inspecciones y operativos de seguimiento, las cuales revelaron irregularidades en el cumplimiento de las obligaciones por parte de la empresa Gravimax". [Ver más.](#)



MINERÍA RESPONSABLE: ESTOS SON LOS PROYECTOS Y PROGRAMAS QUE IMPULSAN EL DESARROLLO SOCIAL EN LAS REGIONES COLOMBIANAS

18 de julio - Solo en 2023, Drummond Ltd aportó más de 7,4 billones de pesos por concepto de regalías e impuestos; además, realizó inversiones sociales por más de 70.000 millones de pesos y generó cerca de 11.000 puestos de trabajo directos y cerca de 50.000 indirectos. [Ver más.](#)



EN LAS ENTRAÑAS DE LAS ESMERALDAS: REPORTAJE DE LA AFP MUESTRA CÓMO CIENTOS DE COLOMBIANOS VIVEN DE LAS SOBRAS DE ESTE TESORO

21 de julio - Cientos de mineros artesanales entran en estampida y se abalanzan sobre montañas de desechos de una multinacional esmeraldera en busca de una piedra preciosa que los saque de la pobreza. Para la alcaldesa de Muzo, Ximena Castañeda, "la minería causa un problema bastante delicado y es que las personas siempre viven a la expectativa de algún día ser millonarios" en un país donde la pobreza alcanza al 37 % de la población. [Ver más.](#)



EL DESPLIEGUE DEL HIDRÓGENO AVANZA DESDE LAS REGIONES: MINENERGÍA ACOMPAÑA CONSTRUCCIÓN DE HUB DE HIDRÓGENO DE ANTIOQUIA

19 de julio - El Ministerio de Minas y Energía avanza en la construcción y consolidación del Hub de Hidrógeno de Antioquia, con la participación de Opex, Hevolución, Celsia, la Universidad de Antioquia, GIZ, la Gobernación de Antioquia, y representantes del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo. El Gobierno Nacional se mantiene en el camino de la descarbonización y la implementación de alternativas de energías limpias. [Ver más.](#)



CON EL 90% DE ADJUDICACIONES, KLIK ENERGY APORTÓ 4,33 GWH AL SISTEMA ENERGÉTICO DE COLOMBIA

19 de julio - Klik Energy se ha consolidado como uno de los principales agregadores de energía en Colombia, logrando una contribución del 14 % en la primera fase del programa de desconexión de energía de la Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG). [Ver más.](#)



EL GOBIERNO NACIONAL PRETENDE REACTIVAR INCENTIVOS A USUARIOS PARA REDUCIR LA ENERGÍA

18 de julio - El Gobierno Nacional está buscando reactivar incentivos a los usuarios para que haya un menor uso de la energía. En esto lo acompaña la Comisión de Regulación de Energía y Gas, actualmente dirigida por Antonio Jiménez Rivera, la cual está proponiendo el Mecanismo RD, es decir, incentivos a los usuarios que reduzcan la demanda en la bolsa de energía. [Ver más.](#)



10 MIL HOGARES EN BARRANQUILLA SERÁN BENEFICIADOS CON ENERGÍA LIMPIA

18 de julio - Barranquilla avanza en la generación de energía limpia, así lo dio a conocer el alcalde Alejandro Char, quien anunció, en sus redes sociales, la construcción de parques solares que contribuirán a que los barranquilleros se ahorren hasta el 30 por ciento del valor de las facturas del servicio eléctrico. [Ver más.](#)



COLOMBIA SE LIBRA DE PAGAR US\$1.000 MILLONES TRAS PROHIBIR MINERÍA EN PÁRAMO DE SANTURBÁN

16 de julio - Un tribunal arbitral Ciadi puso fin a los intereses de Eco Oro Minerals Corp. de obtener una indemnización millonaria en relación con supuestas irregularidades en la implementación de la prohibición de la minería en el páramo de Santurbán (en los departamentos Santander y Norte de Santander en Colombia). [Ver más.](#)

BOLETÍN SEMANAL



LOS PRINCIPALES ACTORES EN EL SECTOR ENERGÉTICO LOGRAN EL DOBLE DEL CRECIMIENTO DE INGRESOS QUE SUS PARES

16 de julio - En los últimos cinco años, las empresas de energía con mayores rendimientos para los accionistas han creado consistentemente más valor que sus pares directos en el mismo contexto macroeconómico. Los retornos totales anuales promedio para los accionistas (TSR, por sus siglas en inglés) entre 2019 y 2023 oscilaron entre el 6% y el 48% en los subsectores, con un promedio del 12% para el sector en general. [Ver más.](#)



LAS EMPRESAS PERTENECIENTES AL SECTOR DE MINERÍA REPORTARON GANANCIAS DE \$56 BILLONES

15 de julio - La Superintendencia de Sociedades entregó el informe de las Mil Empresas Más Grandes durante 2023. El sector tuvo una participación de 5,50% en el PIB, otorgó 380.000 empleos, dio ganancias de \$6,2 billones y activos de \$47,9 billones. [Ver más.](#)



AES COLOMBIA REINICIÓ OPERACIONES DE LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA CHIVOR

15 de julio - Luego de más de un mes de trabajo en labores de intervención, mantenimiento y reemplazo de equipamiento afectado en la Central Hidroeléctrica Chivor, AES Colombia ha puesto en operación nuevamente a esta central de energía, la cuarta de mayor capacidad en el país. [Ver más.](#)



LAS PROYECCIONES SOBRE LA PRODUCCIÓN DETALLADA DE GAS EN COLOMBIA ELEVAN PREOCUPACIONES

15 de julio - El Ministerio de Minas y Energía presentó la declaración de producción de gas natural para 2024 - 2025 en el que se evidencian una serie de datos preocupantes para el país en los próximos meses. Esto plantea la necesidad de tomar decisiones rápidamente que permitan evitar situaciones de desabastecimiento. [Ver más.](#)

NOTICIAS INTERNACIONALES



POR QUÉ AUMENTAN LAS IMPORTACIONES DE MATERIAS PRIMAS DE CHINA EN MEDIO DE UNA ECONOMÍA EN CRISIS

20 de julio - Chinese purchases of LNG, coal, copper, and iron ore jumped in the first half of the year compared to year-ago levels, despite a continued property crisis and a faltering economy, which disappointed market bulls with growth coming in below expectations in the second quarter. [Ver más.](#)



GRUPO ECOPETROL, INTERESADO EN COMPRAR ACTIVOS DE CROWNROCK DE PROPIEDAD DE OXY

19 de julio - El Grupo Ecopetrol informó este viernes que se encuentra adelantando conversaciones con Occidental Petroleum Corp. (OXY) dirigidas a considerar la eventual adquisición de una participación sobre activos de propiedad de la sociedad CrownRock, domiciliada en los Estados Unidos. [Ver más.](#)



PANAMÁ PROMETE TENER CONVERSACIONES CON FIRST QUANTUM SOBRE MINA ABIERTA DE COBRE

19 de julio - El Gobierno panameño anunció que entablará conversaciones con First Quantum Minerals Ltd en los próximos meses para discutir el impacto ambiental de su mina de cobre cerrada. El nuevo presidente de Panamá, que asumió el cargo a principios de este mes, dijo que podría ser necesario reabrir temporalmente la mina para preparar de forma responsable un cierre definitivo. [Ver más.](#)



EL PETRÓLEO DE ORIENTE MEDIO SE BENEFICIA PORQUE CHINA COMPRA MENOS CRUDO AFRICANO

18 de julio - China lleva mucho tiempo incursionando en África, mientras que Estados Unidos se retira de la región, lo que deja un enorme vacío en la influencia de Occidente sobre la "última frontera". Sin embargo, ahora estamos viendo cómo todo ese poder blando y los préstamos respaldados por el petróleo se desvanecen, ya que varios centros de estudios señalan que China está eligiendo cada vez más el petróleo árabe en lugar del crudo africano. [Ver más.](#)



RUSIA RECORTA LAS EXPORTACIONES DE PETRÓLEO PARA MANTENER MÁS BARRILES PARA REFINERÍAS

19 de julio - De repente, Rusia está exportando mucho menos petróleo, lo que limita los suministros a las grandes economías asiáticas que han llegado a depender de Moscú para obtener suministros energéticos con descuento desde la invasión de Ucrania. Los envíos marítimos de crudo del país han caído al nivel más bajo desde enero y es probable que se mantengan cerca de ese nivel hasta agosto. [Ver más.](#)



ANGLO AMERICAN PLANEA REDUCIR PRODUCCIÓN DE DIAMANTES EN UNIDAD QUE QUIERE VENDER

18 de julio - Anglo American Plc está considerando más recortes en la producción de diamantes mientras la industria continúa en dificultades, lo que complica su plan de vender la unidad de De Beers como parte de una revisión radical de su negocio. Anglo anunció la reestructuración a principios de este año como parte de una exitosa refutación de un enfoque de 49 mil millones de dólares del Grupo BHP, la minera más grande del mundo. [Ver más.](#)



LAS ENERGÍAS RENOVABLES EN ITALIA SUPERAN A LOS COMBUSTIBLES FÓSILES POR PRIMERA VEZ

18 de julio - La generación de energía de Italia a partir de energías renovables superó a las fuentes de combustibles fósiles en la primera mitad del año en medio de una mayor actividad hidroeléctrica, según el operador de la red nacional. Las energías renovables representaron el 44% de la demanda de electricidad de Italia, según un comunicado de Terna, lo que supone un récord semestral. [Ver más.](#)

BOLETÍN SEMANAL



REPSOL Y EDF SE ALÍAN PARA LAS SUBASTAS DE ENERGÍA EÓLICA MARINA EN ESPAÑA Y PORTUGAL

18 de julio - La empresa energética española Repsol y la división de energías renovables del gigante energético estatal francés EDF han acordado asociarse en las subastas de energía eólica marina en España y Portugal. Las empresas firmaron el jueves un acuerdo de exclusividad para cooperar en futuras subastas, en un momento en que la península ibérica "ofrece importantes oportunidades de crecimiento". [Ver más.](#)



KUWAIT ANUNCIA DESCUBRIMIENTO MASIVO DE PETRÓLEO Y GAS EN ALTA MAR

17 de julio - Kuwait ha descubierto una cantidad significativa de petróleo y gas en el yacimiento marino de Al-Noukhitha, estimada en alrededor de 3.200 millones de barriles de petróleo equivalente. Las reservas podrían ser de 2.100 millones de barriles de petróleo ligero y 5,1 billones de pies cúbicos estándar de gas, lo que suma un total de 3.200 millones de barriles de petróleo equivalente. [Ver más.](#)



LATINO AMÉRICA: BOLIVIA ANUNCIA EL HALLAZGO DE MEGACAMPO DE GAS NATURAL

17 de julio - El presidente de Bolivia, Luis Arce, anunció el hallazgo de 1,7 trillones de pies cúbicos (TCF) de gas natural en un "megapozo" situado en el occidental departamento de La Paz, convirtiéndolo en el "tercer mejor campo productor" del país andino y se estima que generará 6.800 millones de dólares en ingresos. [Ver más.](#)



EL YACIMIENTO DE ESQUISTO DE ARGENTINA IMPULSARÁ LAS EXPORTACIONES DE PETRÓLEO CON SUPERPETROLEROS

15 de julio - Los superpetroleros podrían comenzar a atracar en Argentina para cargar petróleo de la zona de esquisto del país después de que se establezca un oleoducto que conectará el yacimiento de esquisto de Vaca Muerta con una terminal en el puerto de Punta Colorada capaz de manejar los llamados buques transportadores de crudo de gran tamaño (VLCC). [Ver más.](#)

NORMATIVA



COMENTARIOS PROYECTO DE RESOLUCIÓN: "LISTA DE BIENES Y SERVICIOS FNCER PARA PROYECTOS DE GENERACIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA A PARTIR DE FNCE

La Unidad de Planificación Minero Energética (UPME) ha puesto a consulta pública el Proyecto de Resolución "Por el cual se modifica el Anexo 1 de la Resolución UPME No. 000319 de 2022 correspondiente a la "Lista de bienes y servicios FNCER para proyectos de generación de energía eléctrica a partir de FNCE", en el sentido de incluir algunos elementos, equipos, maquinaria, o servicios a la lista de bienes y servicios susceptibles de acceder a los incentivos tributarios establecidos en los artículos 11, 12, 13 y 14 de la Ley 1715 de 2014, de conformidad con la parte considerativa de este acto administrativo. El cual constituye el anexo 1 de la presente resolución."

La UPME recibirá comentarios **hasta el 24 de julio de 2024** al correo proyectosnormativos@upme.gov.co.

[Proyecto Resolución](#)
[Memoria Justificativa.](#)
[Anexo 1.](#)
[Anexo 2.](#)
[Link de la publicación.](#)



LOS ESTUDIOS DE IMPACTO AMBIENTAL SEÑALADOS EN EL ARTÍCULO 57 DE LA LEY 99 DE 1993 DEBEN INCLUIR UNA EVALUACIÓN DE LOS IMPACTOS EN MATERIA DE CAMBIO CLIMÁTICO

La Corte Constitucional ha publicado la Sentencia C-280/24, indicando que **los estudios de impacto ambiental señalados en el artículo 57 de la Ley 99 de 1993 deben incluir una evaluación de los impactos en materia de cambio climático.**

[Ver documento.](#)